

Le 27 décembre, dans la salle Saint-Pierre ornée avec goût, eut lieu l'installation du nouveau bureau de la Ligue.

La réunion était sous la présidence honoraire de S. G. Mgr Roy et était aussi honorée de la présence de S. H. le maire de Québec. Madame Tanguay présidait.

Après la prière récitée par S. G. Mgr Roy et par l'assistance, M. Jos. Tanguay, le promoteur principal de cette belle œuvre, lui présente au nom de tous des souhaits de bienvenue, en même temps que l'expression de la reconnaissance, que tous partagent, pour l'encouragement et les conseils utiles qu'il n'a pas ménagés aux promoteurs de l'œuvre dès son début. M. Tanguay remercie Mgr Roy d'avoir donné à la Ligue un aumônier aussi dévoué qu'il a de talents. Cependant, une œuvre si bien dirigée, dit-il, ne doit pas se borner à améliorer le sort des ménagères à l'aise, elle doit aussi s'occuper de porter secours à ceux qui sont aux prises avec la misère. Notre œuvre doit aussi faire la charité, dit M. Tanguay. Ce ne sera pas son moindre mérite.

Le but de la réunion était l'installation des nouvelles officières. Après avoir dit quelques mots, l'abbé Maxime Fortin fit prononcer aux nouvelles élues la promesse solennelle de bien remplir les devoirs de leur charge. Les décorations furent remises aux officières par Mme la mairesse.

M. J.-E.-A. Pin fut ensuite invité à faire connaître l'œuvre de la Ligue.

Fonder une Ligue des Ménagères à Québec, réunir un grand nombre de femmes qui ont fort à faire dans leurs foyers, leur ouvrir un nouvel horizon, cela aurait pu sembler impossible à tout autre que M. Jos. Tanguay. Ce dernier s'est adressé aux autorités religieuses et civiles pour obtenir du secours. L'une et l'autre ont répondu généreusement à l'appel, et M. Pin remercie Mgr Roy et M. le Maire Lavigneur.

Après les unions ouvrières, la Ligue est née de la guerre, ou plutôt de l'exploitation, de l'accaparement des produits, et par suite de la hausse des prix, fruits de l'amour du gain. La première réunion se fit dans la salle de l'Union Saint-Joseph. M. Tanguay exposa la situation à un auditoire très nombreux, et lança un appel aux femmes de Québec. La Ligue se fonda et Mme Tanguay fut choisie comme présidente. Il fallait alors rallier des sociétaires, et l'on vit des zélatrices aller de maison en maison, recevoir l'accueil bienveillant des unes, vaincre l'indifférence des autres. Mais enfin toutes se sont unies, et de cette union est née une force faite du dévouement de toutes et de chacune. Aujourd'hui la Ligue comprend 7 sections différentes, et plus de 6,000 sociétaires.